
温暖的城市梦想飞扬
!!!写在市第十一次党代会闭幕之际

! ! ! !雨后的黄浦江畔空气格外清
新，令人精神振奋。巍峨的世博中心
再次见证历史时刻———在八百多名
代表经久不息的掌声中，市第十一
次党代会胜利闭幕。本次大会，有对
过往经验的深刻总结，有对改革创
新的全面动员，有对未来城市的温
暖畅想。在迈向卓越的全球城市的
征途中，为期五天的市第十一次党
代会，必将是重要的里程碑。

一次求真务实的大会
“这是一次令人备感振奋的大

会！”谈到对大会的感想，宝山区委
书记汪泓代表说。

汪泓感慨道，过去的五年正好
是她从区长到书记的一个过程，切
身感受到上海付出的巨大努力以
及取得的丰硕成果。大会审议通过
的中共十届市委报告《勇当排头
兵，敢为先行者，不断把社会主义
现代化国际大都市建设推向前
进》，标题非常鲜明，主题非常突
出。上海作为排头兵、先行者，既是
习近平总书记对上海的希望和要
求，也体现了上海的历史方位和历
史地位，同时也是上海在全球作为

一个著名城市核心竞争力的体现，
是人民的期盼。韩正书记的报告把
这个主题全面地、战略地、系统地、
科学地、以人民性为中心地体现出
来了。
代表们在审议十届市委报告时

纷纷谈到，报告回顾成绩不夸大，面
对问题不回避，总结经验恰如其分，
展望未来鼓舞人心。

上海银行人力资源部总经理

冯雪飞代表说，在讨论审议两委报
告的过程中，作为上海改革创新、
转型发展的参与者和实践者，深切
体会到上海胸怀全局、着眼大局，
坚决贯彻落实中央部署的政治定
力和战略定力，勇立潮头、敢为人
先的创新精神和实干担当。作为上
海现代化国际大都市城市发展变
革的亲历者和共享者，深切地感受
到市委市政府“以人民为中心”的
宗旨意识和“让人民拥有更好生
活”的决心和信心。

一次激励梦想的大会
人生的黄金年华、青春岁月可

能是短暂的，但作为一名年轻干部，
在一个包容你、鼓励你的舞台，共同

描绘上海未来创新之城人文之城生
态之城的美好图画，又是何其幸运！
市旅游局局长! 党组书记徐未晚代
表说，韩正书记的报告对未来愿景
的展望很有场景性和带入感，听来
让人感到温暖。报告中关于“加快建
设世界著名旅游城市”的描述让她
和同事们明确了工作的方向，也感
受到肩头的责任。

站在世博中心明亮的落地窗
前，望着缓缓流过的黄浦江，徐未晚
说，建设一座近悦远来的卓越全球
城市，旅游大有文章可做。很快上海
!"公里滨江岸线将全线贯通，打造
一条像巴黎塞纳河、圣彼得堡涅瓦
河一样的母亲河旅游线，顺流而下、
拾级而上，可以感受到这座城市的
美丽和灵气，这是她当下的工作目
标之一。

奉贤区委书记庄木弟代表说，
韩正书记在报告中指出，上海发展
要对郊区实施“三个倾斜”。如何落
实好“三个倾斜”，我们要深入思考。
在获得政策倾斜的同时，奉贤应为
建设卓越全球城市多作贡献。要在
人口控制、土地减量、产业结构调
整、生态环境建设等方面积极作为。

奉贤未来要加快百万人口、相对独
立的奉贤新城建设，打造“十字水
街、田字绿廊、九宫格里看天下，一
朝梦回五千年”的城市意象，做到产
城融合、宜居宜业，使奉贤成为上海
先进制造业的承载区，中小企业科
创活力区。

一次只争朝夕的大会
谈到大会闭幕之际的感想，徐

未晚代表、庄木弟代表不约而同地
提到一句话：撸起袖子加油干！

大会报告设定了上海今后五
年发展的总体目标，未来五年的工
作目标则更加具体明确：全社会研
发经费支出相当于全市生产总值
比例 !#以上、主要劳动年龄人口
受过高等教育的比例达 !$%以
上、&'()" 年均浓度力争降至 !$

微克*立方米以下、消除劣 +类水
体、市民平均期望寿命保持在 ,-

岁以上……
目标已经确定、任务已然下达。
来自公安系统的陈月梅代表

说，大会报告立意鲜明、目标明确、
措施有力、催人奋进。在以后的工作
中，她将进一步加强对大会报告的

学习、理解和认识，力求学深悟透，
并主动做好宣传发动。要一如既往
地投入社会治安管理工作，把大会
的精神全面贯彻落实到公安工作的
各个环节，为城市更加宜居宜业作
出自己的贡献。

冯雪飞代表说，党代会闭幕
了，但作为一名党代表的使命和责
任才刚刚开始。回到工作岗位后，
他将身体力行，带动身边的同事，
为上海“四个中心”的建设，尤其是
国际金融中心的建设贡献力量。
在全市人民的期待之中，大会

今天选举产生本市出席党的十九大
代表，新一届市委领导班子和市纪
委领导班子。

站在新的历史起点，上海将继
续发扬锐意创新的勇气、敢为人先
的锐气、蓬勃向上的朝气，在深化
自由贸易试验区改革上有新作为，
在推进科技创新中心建设上有新
作为，在推进社会治理创新上有新
作为，在全面从严治党上有新作
为。传承光荣和梦想，书写城市卓
越篇章。
本报记者 沈月明 潘高峰

方 翔 马亚宁

! ! ! !本次党代会上，来自基层一线的代表占近四成。一线代表们在党代会
审议过程中积极发言，关注群众诉求，反映了不少基层实际问题和呼声。
图为松江区广富林街道西子湾居民区党支部书记! 社区居委会主任郑

丽娟"右#在发言 本报记者 刘歆 摄党代会即景
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新一届上海市委常委
下午与中外记者见面

! ! ! !本报讯 中共上海市第十一届
委员会第一次全体会议新选出的上
海市委常委，今天 ./时许同采访市
第十一次党代会的中外记者见面。

上海电视台新闻综合频道、东方卫
视、看看新闻和东方网进行现场直
播。上海发布微博、上观新闻进行图
文直播。

市党代会主席团
举行第四次会议
! ! ! !韩正同志主持会议"通过
市委候补委员候选人名单

! ! ! !本报讯 中国共产党上海市第
十一次代表大会主席团昨天上午举
行第四次会议，韩正同志主持会议。

大会选举总监票人汇报了
市委候补委员候选人预选计票
结果。大会副秘书长吴靖平作了
关于市委候补委员候选人名单

的说明。
大会通过了预选后由大会主席

团常委会提出的市委候补委员候选
人名单；通过授权大会主席团常委
会在大会选举后推举十一届市委一
次全会总召集人和十一届市纪委一
次全会总召集人。

把上海地铁打造成为“世界最好的”
看得到作品听得到音乐"感受得到文化氛围"体会得到城市精神! ! ! !“上海市委报告对城市治理中

存在的一些问题讲得非常具体，这
些问题的确是超大城市迫切需要解
决的，也与老百姓的切身利益密切
相关。”
在上海市第十一次党代会的分

组讨论中，上海申通地铁集团有限
公司党委书记!董事长俞光耀表示，
习总书记提出城市管理要像绣花一
样精细，轨道交通的建设和管理要
安全又高效，也需要绣花般精细的
管理。虽然上海轨道交通建设发展
迅速，成果有目共睹，但对标卓越的
全球城市这一远大目标，上海轨道
交通包括整个公共交通体系仍然有
很大提升空间。

“比如我们最近在推行延时
运营，挑战非常大，我们晚上维修

保障的时间为此要缩短一个半小
时。要把这项试点工作做好，延时
服务后设备运行的安全可靠必须
得到保证。”俞光耀透露，到 ($($

年，加上磁悬浮，上海的轨道交通
线路将达到 ,-$ 公里左右，新的
地铁线路，建设标准更高、水平
更高、设计更科学，与此同时，服
务水平也要提升。“延时服务就
是一种服务水平的体现。倒退 "

年或 , 年，我们是根本没有这种

能力的。”
对标国际，上海有一个目标：到

($($ 年地铁运营服务的质量和水
平要达到国内领先、国际一流。
“为此我们已经确立了八个指

标体系，比如增能提效，就是要补
短板，缩短运营间隔：到 ($.,年
底，中心城区运营间隔达到 -分钟
以内，最短 ( 分钟；到 ($($ 年，中
心城区运营间隔在 ( 分半以内，(
分钟间隔的列车达到 ! 条线路以

上，基本适应大客流的情况。”俞光
耀透露。
在俞光耀看来，上海地铁还要

融入上海国际文化大都市建设的
过程。“在这方面我们已经做了很
多探索，比如名人大师作品进地铁
活动，比如播放地铁背景音乐，国
际文化交流等等。除此之外，地铁
还推出了很多公共文化展示，比如
法治文化，廉洁文化，先进人物、劳
模、优秀党员、先进青年事迹等等，

还有一些其它的体现上海城市精
神的文化形式。”
俞光耀希望，未来乘客坐地铁

时，不是单一地搭乘一种交通工具，
而是一种同时体验文化享受的过
程：看得到作品，听得到音乐，感受
得到文化氛围，体会得到一座城市
的精神，要把上海地铁打造成为世
界最好的地铁。

本报记者 潘高峰

马亚宁 方翔


